

TOUSSAINT 2019 – Célébration pénitentielle
" Baptisés et envoyés : l'Église du Christ en mission dans le monde "

Célébrations Communautaires du Pardon :

- mercredi 23 oct. à 20h15 à St Colomban (prêtre : Joseph ; organiste : Dominique ; chants : Stéphanie Douet)
- samedi 26 oct. à 10h30 à St Philibert (prêtre : Jean ; organiste : Christian ; chants : Jean-Marc + Stéphanie ?)

Préparation :

- sur l'autel ou sur une table : reliquaires, icônes de saints...
- Matériel de vidéo-projection : écran, table pour projecteur... et technicien (Céline à St Colomban).
- 3 lecteurs

Chant : Au cœur de ce monde - A 238 – Couplet 1

Lecteur 1 : Extrait d'une allocution du pape François le 20 mai 2019, aux membres de l'Institut pontifical des missions étrangères

"... Cette année, ce sont les 100 ans de la Lettre apostolique *Maximum illud* du pape Benoît XV. Comme vous le savez, pour célébrer cet anniversaire, j'ai promulgué le Mois missionnaire extraordinaire, en octobre prochain, avec pour thème : « *Baptisés et envoyés : l'Église du Christ en mission dans le monde* ». Le but de cette initiative est de « réveiller davantage la conscience de la *missio ad gentes* et reprendre avec un nouvel élan la transformation missionnaire de la vie et de la pastorale ».

Accueil : Salutations liturgiques...

Célébrant : C'est donc tout le mois d'octobre que le pape François a voulu cette année consacrer à l'accueil de la vocation missionnaire de l'Église, de tous les baptisés. Ce soir (ce matin), essayons d'accueillir les harmoniques de cet appel à devenir des disciples-missionnaires...

Reprise du chant avec le couplet 2.

Prière :

" SEIGNEUR,
pour que l'Œuvre du CHRIST se poursuive jusqu'à la fin des temps,
Tu as fait de ton Église le signe du Salut que Tu offres à tout homme.
Ouvre l'intelligence de tes fidèles :
fais-leur comprendre que Tu les as choisis pour l'évangélisation du monde ;
de sorte que naisse et grandisse, de tous les peuples de la terre, le peuple de tes enfants. "

(Oraison de la messe pour l'évangélisation des peuples, extrait du Missel romain)

I – Le message du pape, en vidéo :

Technique : Vidéo du message, puis relecture du texte en 3 diapos (chacune : 15 sec.)

Diapo 1 " Aujourd'hui, il faut donner un nouvel élan à l'activité missionnaire de l'Église et relever le défi de proclamer Jésus mort et ressuscité.

Diapo 2 Atteindre les périphéries, les milieux humains, culturels et religieux qui sont encore étrangers à l'Évangile : c'est ce que nous appelons la 'missio ad gentes'. Rappelons-nous que le cœur de la mission de l'Église est la prière.

Diapo 3 En ce Mois Missionnaire Extraordinaire, prions pour que l'Esprit Saint inspire un nouveau printemps missionnaire à tous les baptisés, envoyés par l'Église du Christ. "

I – "Proclamer JESUS mort et Ressuscité..." Diapo 1

Célébrant : " *Aujourd'hui, il faut donner un nouvel élan à l'activité missionnaire de l'Église et relever le défi de proclamer Jésus mort et ressuscité.* "

Lecteur 1 – De la 1^{ère} Lettre de St Paul aux Corinthiens, au Chapitre 15 :

" ¹⁷ ... Si le CHRIST n'est pas ressuscité, votre foi est sans valeur, vous êtes encore sous l'emprise de vos péchés ; ¹⁸ et donc, ceux qui se sont endormis dans le CHRIST sont perdus. ¹⁹ Si nous avons mis notre espoir dans le CHRIST pour cette vie seulement, nous sommes les plus à plaindre de tous les hommes.

²⁰ Mais non ! le CHRIST est ressuscité d'entre les morts, lui, Premier Ressuscité parmi ceux qui se sont endormis.

⁵⁷ Rendons grâce à DIEU qui nous donne la Victoire par notre SEIGNEUR JESUS CHRIST !

⁵⁸ Ainsi, mes frères bien-aimés, soyez fermes, soyez inébranlables, prenez une part toujours plus active à l'Œuvre du SEIGNEUR, car vous savez que, dans le SEIGNEUR, la peine que vous vous donnez n'est pas perdue. "

Célébrant : La Résurrection de JESUS fait de Lui le Premier-Né d'entre les morts, la Résurrection de JESUS fait de Lui le Chef d'une humanité renouvelée, devenant toute à l'Image et à la Ressemblance de DIEU ! Ré-écoutons l'ordre de Jésus Lui-même :

Célébrant : *Le Seigneur soit avec vous !* (Tout le monde se lève !)

Évangile de JESUS-CHRIST selon St Matthieu (28,16-20)

¹⁶ Les onze disciples s'en allèrent en Galilée, à la montagne où JESUS leur avait ordonné de se rendre. ¹⁷ Quand ils Le virent, ils se prosternèrent, eux qui avaient douté. ¹⁸ JESUS S'approcha d'eux et leur adressa ces paroles : " *Tout pouvoir M'a été donné au Ciel et sur la terre.* ¹⁹ *Allez ! De toutes les nations faites des disciples : baptisez-les au Nom du PERE, et du FILS, et du SAINT-ESPRIT,* ²⁰ *apprenez-leur à observer tout ce que Je vous ai commandé. Et Moi, Je Suis avec vous tous les jours jusqu'à la fin du monde.* "

(Faire asseoir...)

Célébrant : " *Je Suis avec vous* " : JESUS est " *l'EMMANUEL* ", " *DIEU-avec-nous* " ! Par sa Résurrection, JESUS n'est plus limité aux frontières de la Judée, son Rayonnement va s'exercer sur toute l'humanité.

Y croyons-nous ?

Lecteur 3 - Questionnement

- Ai-je pris la mesure de la Résurrection du CHRIST ?... Ai-je appris à L'accueillir comme la Bonne Nouvelle qui concerne tout homme ?
- Quels moyens puis-je prendre pour me former, pour approfondir la foi chrétienne : lectures, participations à des rencontres... ?

Temps de silence, soutenu par l'orgue.

II – La 'missio ad gentes' et la prière... Diapo 2

Célébrant : " *Atteindre les périphéries, les milieux humains, culturels et religieux qui sont encore étrangers à l'Évangile : c'est ce que nous appelons la 'missio ad gentes'. Rappelons-nous que le cœur de la mission de l'Église est la prière.* "

N'est-il pas étonnant de voir que les deux saints patrons de la Mission sont St François-Xavier et Ste Thérèse de Lisieux : d'un côté un homme qui s'est usé à parcourir le monde, de l'autre une jeune femme qui n'a pas quitté le périmètre de son Carmel à Lisieux ?

Écoutons ce qu'en a dit Mgr DUBOST, directeur national des Œuvres Pontificales Missionnaires :

Technique : Diapo 4 St Ignace de Loyola, puis Diapo 5 Ste Thérèse de Lisieux

Lecteur 1

Saint-François-Xavier, saint patron des Missions **Diapo 4**

Il était ambitieux. Son père était un très haut-fonctionnaire. Et il aspirait à faire mieux que lui.

À l'époque pour le jeune Espagnol (Navarrais) qu'il était, Paris était l'équivalent de Harvard aujourd'hui.

Il va à Paris. Et cela le sort de son milieu.

Il rencontre un certain Ignace. Un fou de Dieu. Et pendant deux ans, Ignace lui dit et lui redit : « *Et quel avantage l'homme aura-t-il à gagner le monde entier s'il le paye de son âme ?* » (Mt 16, 26).

Ignace de Loyola gagne. Le Christ gagne.

À 28 ans, François-Xavier se consacre à Dieu et fait partie de la première équipe des Jésuites.

Le 24 juin 1597, il est ordonné prêtre. La vie va l'appeler à bouger.

Mais le secret de sa vie n'est pas dans les milliers de kilomètres qu'il a parcourus, ni dans le million de personnes à qui il a fait rencontrer le Christ, ni dans les cinquante royaumes qu'il a traversés, ni dans les six grandes zones missionnaires qu'il a créées en Asie. Non le secret de sa vie n'est pas là. Tout ceci n'est qu'une conséquence, pas une cause.

Il est patron des missions... et peut-être pour comprendre son secret faut-il rencontrer l'autre patron des missions, Sainte Thérèse.

Leur secret c'est demeurer avec le Christ. Laisser le Christ demeurer en eux. Sortir vers le plus profond de soi pour accueillir, au plus profond de soi, son Esprit.

Lecteur 2

De correspondre avec deux missionnaires partis l'un au Tonkin, l'autre en Chine, a été une des joies et un travail pour sœur Thérèse. Mais c'est sa vocation même au Carmel qu'elle avait comprise comme une participation à la mission de l'Église : **Diapo 5**

" Il fit de moi un pêcheur d'âmes, je sentis un grand désir de travailler à la conversion des pêcheurs, désir que je n'avais pas senti aussi vivement... je sentis en un mot la charité entrer dans mon cœur, le besoin de m'oublier pour faire plaisir et depuis lors je fus heureuse !... Un Dimanche en regardant une photographie de Notre Seigneur en Croix, je fus frappée par le sang qui tombait d'une de ses mains Divines, j'éprouvai une grande peine en pensant que ce sang tombait à terre sans que personne ne s'empresse de le recueillir, et je résolus de me tenir en esprit au pied de (la) Croix pour recevoir la Divine rosée qui en découlait, comprenant qu'il me faudrait ensuite la répandre sur les âmes... Le cri de Jésus sur la Croix retentissait aussi continuellement dans mon cœur : » J'ai soif ! « Ces paroles allumaient en moi une ardeur inconnue et très vive... Je voulais donner à boire à mon Bien-Aimé et je me sentais moi-même dévorée de la soif des âmes... (Ms A, 45v) "

" Pendant un mois j'ai vécu avec beaucoup de saints prêtres et j'ai vu que, si leur sublime dignité les élève au-dessus des anges, ils n'en sont pas moins des hommes faibles et fragiles... Si de saints prêtres que Jésus appelle dans son Évangile : »Le sel de la terre« montrent dans leur conduite qu'ils ont un extrême besoin de prières, que faut-il dire de ceux qui sont tièdes ? Jésus n'a-t-Il pas dit encore : »Si le sel vient à s'affadir avec quoi l'assaisonnera-t-on ? O ma Mère ! qu'elle est belle la vocation ayant pour but de conserver le sel destiné aux âmes ! Cette vocation est celle du Carmel, puisque l'unique fin de nos prières et de nos sacrifices est d'être l'apôtre des apôtres, priant pour eux pendant qu'ils évangélisent les âmes par leurs paroles et surtout par leurs exemples... (Ms A, 56rv) "

Lecteur 3 - Questionnement

- Et moi, m'est-il arrivé d'accueillir le désir de JESUS : " J'ai soif... " ? Quelle part est-ce que je donne à la prière, à des temps de recueillement, de communion avec le Christ ?
- Ai-je eu le courage de témoigner de ce que la foi m'a apporté ? M'est-il arrivé de sortir de ma zone de confort pour aller vers des "périphéries" au sens du pape François, vers des gens en souffrance ?
- Me suis-je intéressé à la vie de l'Eglise dans le monde ?

Temps de silence, soutenu par l'orgue.

III – Pour un nouveau printemps missionnaire... Diapo 3

A – Célébrant : " *En ce Mois Missionnaire Extraordinaire, prions pour que l'Esprit Saint inspire un nouveau printemps missionnaire à tous les baptisés, envoyés par l'Église du Christ.* "

Célébrant : L'évangélisation est une nécessité pour l'Eglise, et le pape François, à la suite de Saint Paul et des papes qui l'ont précédé ne cesse de le répéter !

Jusqu'à faire ce jeu de mots : "le péché, c'est l'omission ! "

Lecteur 1 : Extrait de l'homélie des Vêpres d'ouverture du Mois Missionnaire, le 1^{er} octobre 2019

" Nous péchons par omission, c'est-à-dire contre la mission, quand au lieu de faire rayonner la joie, nous nous enfermons dans une victimisation triste, en pensant que personne ne nous aime et ne nous comprend. Nous péchons contre la mission quand nous cédon à la résignation : "Je n'y arrive pas, je ne suis pas capable". Mais comment ? Dieu t'a donné des talents et tu te crois pauvre au point de ne pouvoir enrichir personne ? Nous péchons contre la mission quand, en nous lamentant, nous continuons à dire que tout va mal dans le monde comme l'Église. Nous péchons contre la mission quand nous sommes esclaves des peurs qui immobilisent et nous nous laissons paralyser par le "on a toujours fait comme ça". Puis nous péchons contre la mission quand nous vivons notre vie comme on porte un poids et non comme un don, quand nous nous mettons au centre avec nos peines, à la place de nos frères et sœurs qui attendent d'être aimés. "

B - Célébrant : Le pape François nous met aussi en garde contre un danger qui guette tout évangéliste, confondre évangélisation et prosélytisme.

Lecteur 2 : Extrait de l'allocution du 20 mai 2019

" Il existe un danger qui réapparaît – il semblait dépassé mais il a tendance à réémerger – : confondre évangélisation et prosélytisme. Non. L'évangélisation, c'est le témoignage de Jésus-Christ, mort et ressuscité. C'est lui qui attire. C'est pour cela que l'Église grandit par attraction et non par prosélytisme, comme l'avait dit Benoît XVI (...) Tu annonces Jésus-Christ : il ne s'agit pas de chercher de nouveaux membres pour cette « société catholique », non. C'est faire voir Jésus : que lui se fasse voir dans ma personne, dans mon comportement ; et ouvrir par ma vie des espaces à Jésus. C'est cela, évangéliser ! "

Lecteur 1 : Extrait de la rencontre du pape avec les jésuites du Mozambique, le 5 septembre 2019

" L'évangéliste ne viole jamais la conscience : il annonce, sème et aide à grandir, il aide. En revanche, celui qui pratique le prosélytisme viole la conscience des gens : cela ne les libère pas, cela les rend dépendants. L'évangélisation vous donne une dépendance « paternelle », elle vous fait grandir et vous libère. Le prosélytisme suscite une dépendance servile, sociale ou en conscience. "

C - Célébrant : Le critère d'une véritable évangélisation est donc la communion :

Lecteur 2 : Extrait du Message pour la Journée mondiale des Missions 2019

" Notre appartenance filiale à Dieu n'est jamais un acte individuel mais un acte toujours ecclésial : de la communion avec Dieu, Père, Fils et Esprit Saint, naît une vie nouvelle avec beaucoup d'autres frères et sœurs. Et cette vie divine n'est pas un produit à vendre – nous ne faisons pas de prosélytisme – mais il s'agit d'une richesse à donner, à communiquer, à annoncer : voilà le sens de la mission. Nous avons reçu gratuitement ce don et nous le partageons gratuitement (cf. *Mt* 10, 8), sans exclure personne... "

Célébrant : Un 2^{ème} critère est la sainteté, c'est-à-dire notre capacité de conversion :

Lecteur 1 : Extrait de l'exhortation "*Gaudete et exultate*"

" 19. Pour un chrétien, il n'est pas possible de penser à sa propre mission sur terre sans la concevoir comme un chemin de sainteté, car « *voici quelle est la volonté de Dieu : c'est votre sanctification* » (*I Th* 4, 3). Chaque saint est une mission ; il est un projet du Père pour refléter et incarner, à un moment déterminé de l'histoire, un aspect de l'Évangile. "

Célébrant : La 3^{ème} figure de sainteté que le pape nous propose, après Ste Thérèse et St François-Xavier, est la vénérable Pauline Jaricot. Regardons ...

Technique : Vidéo de Pauline JARICOT, un chemin de sainteté (4mn 37 sec)

Lecteur 3 – Questionnement Diapo 6 - Portrait de Pauline JARICOT

- Quelle est ma tentation : l' "omission" (je relis le paragraphe "*Nous péchons par omission...*") ou le "prosélytisme" (c'est-à-dire la volonté d'imposer sa conception sans écoute et dialogue) ?
- Ai-je pris ma décision : suis-je un chrétien qui aspire à la sainteté comme au véritable bonheur, à la vraie joie (celle du CHRIST), ou est-ce que j'en suis encore à soupirer après les "oignons d'Égypte" (les petites compensations que je m'autorise dans la dépendance aux drogues, au sexe, à l'argent, etc...) ?
La "Volonté de DIEU" est-elle pour moi pesante ou libératrice ?
- Quelle pourrait être ma priorité ? Un effort dans l'ordre de la recherche d'une plus grande intimité avec le CHRIST ? Un effort pour quitter un esclavage ? Un effort pour sortir de mes aises et aller à la rencontre des autres, des plus pauvres (pas seulement économiquement) ?

Temps de silence, soutenu par l'orgue.

Lecteur 2 : Extrait de l'homélie des Vêpres d'ouverture du Mois Missionnaire, le 1^{er} octobre 2019 - Diapo 7

" Le Seigneur te demande d'être un don là où tu es, comme tu es, pour celui qui est à côté de toi ; de ne pas subir la vie, mais de la donner, de ne pas te lamenter, mais de te laisser toucher par les larmes de celui qui souffre. Courage, le Seigneur attend beaucoup de toi ! Il attend aussi que quelqu'un ait le courage de partir, d'aller là où manquent le plus l'espérance et la dignité, ad gentes, là où trop de personnes vivent encore sans la joie de l'Évangile. ... Va, le Seigneur ne te laissera pas seul ! En témoignant, tu découvriras que l'Esprit Saint t'a précédé pour te préparer le chemin. Courage, frères et sœurs ! Courage, Mère Église : retrouve ta fécondité dans la joie de la mission ! "

Et chant du couplet 3 de Au cœur de ce monde - A 238

V – Démarche communautaire

Célébrant : Pour manifester notre volonté de répondre à l'appel de DIEU, comme l'ont fait les saints qui nous ont précédés, nous allons chanter la prière des disciples du CHRIST. Donnons-nous du sens à ces premières demandes :

- " *Que ton Nom soit sanctifié !* "
- " *Que ton Règne arrive !* "
- " *Que ta Volonté soit faite sur la terre comme au Ciel !* "

Ces demandes ne font-elles pas de nous des disciples-missionnaires ? Ou alors nous parlons pour ne rien dire !

Mais avant de redire la prière des disciples-missionnaires, demandons pardon de nos défaillances, de nos manques de courage, de nos manques de prière...

Je confesse à DIEU...

Célébrant : "Que DIEU Tout-Puissant ..."

NOTRE PERE chanté (GLORIOUS)

Technique : Vidéo du Notre PERE, chanté à Lyon
(Se concerter avec Stéphanie DOUET pour le chant du Notre PERE : ou seulement chanté par Stéphanie et les jeunes avec elle, ou chanté avec l'appui de la vidéo du chant. Peut-être bisser.)

BENEDICTION "Pour la fête des Saints" au missel p. 521

C'est DIEU Lui-même qui est la gloire des Saints,
leur gloire et leur bonheur,
et c'est Lui qui vous donne part à leur fête :
qu'Il vous bénisse encore et toujours !

AMEN !

Qu'Il vous bénisse en vous offrant leur aide,
afin que vous puissiez vous donner davantage
à son service et à celui de vos frères,
en devenant ces disciples-missionnaires
dont le monde et l'Eglise ont besoin !

AMEN !

Toute l'Eglise est heureuse de savoir
beaucoup de ses enfants dans la paix du Ciel :
c'est là que DIEU vous attend !

AMEN !

Et que DIEU Tout-Puissant...

RENOI (Orgue)